



インスピレーションになるう

Rotary



国際ロータリー第2610地区

南砺ロータリークラブ

クラブ会報

なんと

NO. 2415

URL <http://www.nanto-rc.jp>

E-mail [office@nanto-rc.jp](mailto:office@nanto-rc.jp)



例会日/火曜日 12:30点鐘 例会場/富山銀行福光支店4階 ◆事務局/富山県南砺市福光7336-4 ぶくみつ光房内 ☎ 0763-53-1333 FAX 53-1334

撮影 写真同好会 澤田喜朗会員



と  
な  
み  
野  
の  
そ  
ば  
畑

学校では、「女性は夫に仕え、良き母であること」という良妻賢母の教育がなされ、高度成長期に家電製品が発達する中で、家事に手が省け、三食昼寝付きといった専業主婦=楽というイメージも主婦業に対する誤解を生んだ要因と言われております。

時代の変化と共に、生活のスタイルや様式、働き方や人の考え方が変わる中、家庭や家族の在り方を考えさせられる日であります。

◆幹事報告 久恵龍三幹事

- ①G事務所より「30.9.6北海道胆振東部地震の義援金」募金依頼
- ②例会変更のご案内=小矢部RC…10/2(火)夜間例会、10/16(火)職場訪問 東となみRC…10/10(水)『40周年記念・家族旅行』、10/31(水)例会取消
- ③当クラブの10/9(火)例会は休会です

◆委員会報告

- 職業奉仕 木村伊徳委員長  
「14才の挑戦」が城端で10/1～5迄始まります。福光の方は今のところ情報がありません。



第2475回例会 平成30年9月25日(火) 小雨

- ◆点 鐘 12:30 岩木貴之会長
- ◆司 会 森 悦夫SAA
- ◆ソング 「我等の生業」
- ◆会長の時間 岩木貴之会長



☆ニコニコボックス 9/25 榊 祐人委員長

9月25日は“主婦休日の日”だそうであります。これはサンケイリビング新聞社が日本記念日協会に対し、2009年4月に認定を受けたそうであります。これはあくまで国が定めた休日ではありませんので、何ら法的な拘束力はありません。この“主婦休日の日”は他にも1月25日、5月25日と、合計で年3日あるそうです。この3日はすべて、年末年始、ゴールデンウィーク、夏休みと言った忙しい期間の後に設定されております。その理由としまして、

- 1、家事や育児に頑張る主婦が、リフレッシュするため
- 2、家族が元気になって日本も元気になる為
- 3、夫や子供が家事にチャレンジするため、パパと子供が一緒に行動する日 としております。

わざわざ“主婦休日の日”が設定された背景には、主婦は365日休みの無い仕事だということがあげられております。赤ちゃんや介護が必要な家族がいる場合では、365日どころか24時間稼働することになります。

ある民間企業が男性・女性それぞれに“専業主婦の妥当な年収は幾らか”というアンケートを行った結果、女性の第1位は200万円、第2位は同率で100万円と300万円であったのに対し、男性の第1位はなんと0円、第2位が100万円、第3位が200万円であったそうです。それだけ男性と女性の“主婦業”に対する理解度に違いがあると言えると思います。さらに2013年に内閣府が専業主婦の労働力を賃金に換算した場合、年収約200万円という報告を出しています。これはあくまで平均なので、子育てや介護をしている場合はさらに金額が上がると考えられます。アメリカの求人・求職情報提供会社が試算した専業主婦の年収は1200万円だそうであります。(すべての主婦業を専門業者に依頼した場合、これ位は掛かるだろう金額) そもそも主婦と言う言葉が誕生したのはそんなに古いものではなく、約100年前の大正時代であります。大都市を中心に男性が給料をもらって働くサラリーマンが誕生し、女性は家計を預かる専業主婦という形ができあがり、その後の高度成長期でサラリーマンの増加を機に定着してきました。それまでの日本は商売をしたり、農業をしたり、武士の家でも女性は使用人を使う管理職の役割など夫々の役割を務めており、育児についても忙しい時は子守の人に手伝って貰いながら、生活や家計を皆で支え合うという意識を持っていたのではないのでしょうか。明治後期にできた女

- 岩木君 石崎さん、卓話楽しみにしています。
- 荒井君 石崎博之さん、卓話楽しみにしております。
- 山田喜君 期末で～す。お先に帰らせて頂きます。すみません。石崎さんすみません。
- 澤田君 秋の気配も段々と近づいてまいりました。季節の変わり目、体調管理にはお互い気をつけましょう。本日は石崎博之会員の卓話、楽しみにしております。
- 杉本君 先週5日に桜ヶ池で植栽した女郎花を見てきました。柵の中のものだけきれいに咲いていましたが、その他は雑草に負けたみたいです。早退致します。
- 三吉君 今日17℃夏の終りで、もう秋ですね。山が美しくなりますかね・・・
- 大西君 アユの禁漁まで後5日、子持鮎を取りに頑張りますが……ここに来て又雨!!落ちていかない様に祈るばかり。10/8からの解禁まで鮎が残っている事に期待します。
- 片山道君 先週母が帯状疱疹になり例会お休みしました。私は風邪を。夏の疲れかな?ソフトテニス県大会5年の部優勝。北信越出場と(KENKO CUP団体)全国大会出場決りました。
- 西村君 久しぶりに出席しました。明日から又、出張です。
- 水口君 棟方サミット、棟方まつり無事終了致しました。ご支援有難うございました。
- 古軸君 9月もあと僅かとなりましたが、台風24号の行方が気になります。
- 北島君 無難な日々であります。
- 松本君 今日出席委員長が泣き出しそうですね。(ニコBOXも泣きたいです)
- 片山浩君 金沢でのイベントが良い結果で終了しました。
- 吉田君 稲刈りも残りわずかとなりほっとしています。
- 山田清君 昨日やっコシヒカリ終わりました。あとは来月、メインの山田錦を待つばかりです。
- 榊 君 秋の長雨にたたられた稲刈りも漸く終わりました。いよいよ柿の季節が近づいてきました。また忙しくなります。
- 船藤君 体調がすぐれないので早退します。



本日のプログラム 10月2日(火) 第2476回 卓話

担当 宮川 功会員



久しぶりに卓話の当番があたりまして、つくづく「年を取るものでないな」と思っております。

私の知人に卓話を頼もうとすると、同年代は80を過ぎており、「今更年期寄りの出る幕ではない。若い人に頼んで欲しい」と断られ、若い人をお願いしようとする、「何を仰います。あなたが適任です」と断られ、結局頼める人が見つからず、私の思いを述べさせていただくことでお許し頂きたいと思っております。

約30分のお話をするには、若い時と違い忘れっぽくなって大変です。今朝も家内に「今日はロータリーの日ですよ」と言われ、「何かあったぞ」と思って手帳を見ると卓話の当番だったことに気が付いた次第です。

50年前にこのロータリークラブが創立された時のことをお話します。創立当初からのメンバーは、少し前まで西川雄策さんがおられました。今では私一人になりました。松村謙三先生が、チャーターナイトの時に来られお祝いの言葉は、「こういう会を作るのは簡単だが、維持発展させることは大変なことです。途中で解散することがない様、頑張ってください」と言うことでした。他にも、色々な方のお話があったと思いますが、50年前のことで忘れてしまいました。



「創むるは易く、治るは難し」の意味を含めて祝辞とされた

私と河合常則さんとで、体育館に敷くゴザを高岡の高等学校に借りに行ったことも思い出します。ライトバンで行ったのですが、沢山のゴザは相当に重く、運転席が浮き上がる位でした。積載オーバーで捕まるかと、恐る恐る帰ってきたことを思い出します。

この認証伝達のチャーターナイトでは、20数人のご婦人方が和服姿で来賓の方々をお迎えしました。



初めてのガバナー訪問のことを思い出します。当日の朝、会社の車が滋賀県で事故を起こしてしまい、急遽滋賀県に向かうことになりました。私はSAAだったので、他のメンバーの方に事情を説明するよう家内に頼んで向かいました。



後日聞いた話では、副SAAが「今日はSAAが不在で、私が進行します」と言ったところ、ガバナーが「ガバナー訪問の日に、SAAが居ないとどういう事だ」と、お叱りを受けたそうです。そこで、メンバーの誰かが「ガバナーちゃ、そんなに偉いもんなんけ」と囁み付いたそうです。

その事を知ったのは7年後で、その時のガバナー補佐がガバナーになられた時に私が会長をしており、「砺波南ロータリークラブには、猛者がいる」と言う話になり、知ることになりました。その後、会長であれSAAであれ不在の時は、副会長や副SAAが黙って本人の振りをして進行することになった筈です。今はどうか分かりませんが、「ガバナー訪問の日に、SAAが居ないとどういう事だ」と、言うガバナーも居ないと思います。

ロータリーの国際大会に2回行きました。40年位前に、オーストラリアとカナダへ家内と一緒にりましたが、あんな大会には行くことはないと言いたい。その理由は、狭い会場に沢山の人が集まるために、会場に入れないのです。会場までの道中、道沿いにテレビが置かれ、それを見ただけでした。大会後に、漸く着いて、会場を眺めて来ただけでした。今後、行かれる方は人混みに負けずに交流してきてください。



シドニー国際大会会場(1946)



卓話される石崎さん「台湾と日本」(S56.5)

ニコニコBOXも50年前と変わってきました。今では沢山の投稿がありますが、当時は一人か二人で、金額は少なくとも1万円、多い人で2、3万円、もっと大きいのは5万円でした。どちらが良いとは言いませんが、「新しく事務所を建てました」とか「店舗改装しました」や「息子が結婚しました」など、相当に目出度いことが投稿されていました。

とりとめのない話でしたが、以上で終わります。

◆出席報告		吉田 実委員長
会員数	9月25日出席率	9月11日の修正
47	76.60% (欠11)	80.85% (欠9マーク1)

メーキャップ：北島芳信君。

次回の予定 10月16日(火) 第2477回  
卓話 担当 澤田喜朗会員

(会報担当・榊 祐人)